do por el "Centro Verdad" Editor: Luis Cartin G. OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Antonio Hernández Suscripción men-sual e 1.00 Teléfono 438

Apartado III

República de Costa Rica

Año I

San José, jueves 1º de marzo de 1918

Núm. 55

América Central

Las Modas

Lo que las modas significan

Pero no, y esto es lo capital: esos sombreros escaparates y esos trajes vainas, jesos figurines hechos mujeres y esas mujeres hechas figurines!... no sólo significan MANIAS, NEGOCIOS, OCUPACIONES, no; las MODAS, en lo que ellas tienen de supérfluo y vani doso, y tiénenlo mucho, significanpor más que así no lo parezca a primera vista - hondos problemas, o mejor, gravísimos males.

Porque si no, recordad siquiera algunos de ellos; las MODAS significan:

POBREZA EN LAS ALMAS; pobreza que trata de enriquecerse y hasta de hermoscarse a los ojos de las gentes, haciendo de las sedas, que sólo son trapos mejor pintados, y de las hermosuras compradas a peso de oro, parapetos o caretas tras de los que se oculta una alma que prefiere las bellezas de almacén a la modestia y sencillez que son bellezas del cielo.

DIMINUCIÓN EN LA FE; porque los incesantes y costosos sacrificios que ellas exigen en bien del cuerpo de carne, que aun el de la mujer más hermosa del mundo es solo un poco de cieno en estuche de rosa o de marfit, pregonan a gritos el desprecio por el alma inmortal, que aun la de la más miserable viejecita es ya la ciudadana de la eternidad y vale la Sangre de todo un Dios..

LIGEREZA EN LAS COSTUMBRES, para no decir más; porque a pesar de su nativa inclinación al lujo, las muje res no se desvivieran por la triste gloria de ser las esclavas de la MODA, si no palparan valerles más estima... ly hasta más aplausos!...de las gen tes, un traje de seda que una virtud del cielo; más un sombrero colosal, con plumas y pájaros, grande hasta no pasar por una puerta, que ese celestial adorno de las almas que se llama modestia y no saben percibir los ojos de carne; más el pasear su vanidad por calles y plazas sentadas en un automóvil, valioso como una fortuna, que aparecer modestamente vestidas en las tranquilas veladas de familia, o postradas reverentes a los pies de un altar...

Y, con todo ello, las MODAS signifi can también:

GRAVES PELIGROS SOCIALES, porque ellas que son la quinta esencia del lujo, en lo que él tiene de más exigente e insaciable, parecen hablar sólo a trapos, plumas y coloretes; pero no, la vanidad que las sustenta, a la manera que la gota de aceite en el paño, extiéndese luego a muebles, carruajes, casas.....ja todo! Y en ello con frecuencia va no sólo la fortuna, pero aun la paz.... la honra.... jel almal

¡Ahl si fueran de cristal los pechos humanos, tras de las sedas que los cubren o los diamantes que los adornan ¡qué de tristez s, cuántas angus tias y hasta qué de horribles desesperaciones pudiéranse leer aun en el corazón de esas pobrecitas a las que el mundo, por manera de alabanza ¡y hasta de pego a sus sacrificios..llama pomposamente "LAS REINAS DE LA MODA."

¡Harto lo saben ellas!.....

Lo que las modas traen

Pero llámese arte, ciencia o lo que se quiera, ello es que, a bien considerarlo, la MODA es, por sus forzosas consecuencias, la vanidad más cara y fatal de todas las vanidades.

¿Que no?

Pues con sólo unas tantas palabras vais a palparlo en algunos siquiera de los gravísimos males que el desapoderado afán por las MODAS trae a la familia, la sociedad y la patria.

Helos aquí:

MUCHAS SOLTERONAS ... y no por vocación. ¡Porque, para no decir más ya que ello es claro como el sol ¿qué hombre de corazón y de talento, así sea millonario, osará elegir para la compañera de su vida, la dueña de su nombre y la administradora de su caudal, a la mujer que tiene por desgracia no poder comprar nuevo sombrero cada semana y llevar distin to traje cada día....?

MUCHOS MATRIMONIOS DESGRACIA-DOS; porque la esposa que se desvive por ser la esclava de la MODA, mues tra bien a las claras preferir la peligro sa admiración de los hombres a los benditos goces del hogar, y aun al amor del hombre al que juró amar en tre todos los hombres al pie de los altares y a presencia del mismo Dios.

MUCHAS FAMILIAS EMPOBRECI. DAS; porque no hay fortune, por cau dalosa que sea, capaz de resistir a las incesantes veleidades y cruelisimas exigencias de la pasión que ni siquiera se detiene a contar cuando se trata de lucir una NUEVA MODA....así le cueste el pan de cada cía...la paz, y jay!....hasta la honra....!

MUCHOS ESCÁNDALOS Y PECADOS: aunque no, por peliagudo, este capítulo de acusación contra las MODAS.. jes mejor «no meneallo»....! La ¡pol vareda que pudiera levantarse....!!

Pero las MODAS traen también con sigo MUCHAS TORMENTAS SOCIALES; porque esos figurines humanos que se huelgan de pavonearse perpetuamente variados a los ojos de muchedum bres andrajosas y hasta hambrientas, por más que así no lo parezca a muchos miopes, son mudos pero tremendos reclamos a la ira, la envidia y has ta la desesperación de los pobres; que pudriéndoseles en el corazón, y cebándolos con el especioso argumento de que ellos con todos sus desvelos v sudores apenas alcanzan a tener un mendrugo que devorar y unos harapos con que cubrirse: al grito de ejabajo la riquezal... abajo la propiedad! . . . estallan, a la postre, en forma de esas huelgas, motines y revoluciones sociales que hacen añicos todos los códigos y bambolear todas las intitucio-

Y para concluir, pues que es fuerza el hacerlo, las MODAS-pareciera inve rosimil si la misma Historia humana no fuera el gran testigo de ello-más o menos tarde, traen:

LA RUINA DE LAS NACIONES, porque el lujo exagerado, del que ellas son a un tiempo frutos y pruebas, al producir como forzosa consecuencia la debilidad del carácter y la corrup-ción de las costumbres, fué, es y será siempre el más poderoso sepulturero

de toda grandeza, y aun de los mismos pueblos y las mismas razas...

La Roma pagana, grande e invencible cuando los Cincinatos conducían el arado con sus manos consulares, se derrumbó para no volver a levantarse jamás, cuando los Eliogábalos, a presencia de sus catervas de ham. brientos esclavos, sazonaban, por es. túpida vanidad, con polvos de oro los manjares de sus festines....!

Fué sólo entonces, en esa hora nefasta, cuando mientras los Césares se cambiaban a diario las púrpuras del Imperio en el fondo del Capitolio, para obstentarse en sus tronos de oro, se oyó al pueblo, en otros tiempos «EL REY DE LAS GENTES,» clamar sentado en los asientos de mármol de los baños públicos, sólo el ignominio so grito de.... «¡Pan' y Circo, Pan y Circol; y fué también sólo entonces cuando, para barrer del mundo y la Historia a la nación de los E-ci piones y los Augustos, bastaron unas hordas de hombres vestidos con pieles de lobo y alimentados sólo con un poco de avena....!

¡Y así tenía que ser! pues que a la manera que la polilla, invisible y pigmea, carcome, abate y derrumba a los árboles seculares; así el lujo, que parece tan mujeril, corrompe, debilita y aun mata a los más poderosos imperios y a las más florecientes sociedades....!

Pues bien, en este grande y bendi to tiempo de la Cuaresma, que la Iglesia quiere consagremos a la piedad y la meditación, reflexionad siquiera unos instantes, lectoras y lectores, có mo las MODAS, que parecen no hablar sino a unas pieles, trapos y plumas, traen consigo no sólo la degeneración del carácter, la familia y la raza; pero aun la muerte de los pueblos para la Historia, y antes que todo.... ¡la de las almas para Dios y para el Cielo . .!

J. R. CARRIÓN, S. J.

El hecho sangriento de aver

Ayer, en las primeras horas de la mañana, se registró un hecho de sangre en uno de los barrios del lado sur de la capi-

Los protagonistas eran una mujer de apellido Conejo y una tal Gamboa, mujeres éstas que gozan de mala fama.

La Conejo agredió a bofetadas a la Gamboa, por lo que ésta sacó una cuchilla hiriéndo. la en la cara y pecho.

Pronto fueron capturadas y conducidas una al hospital yla otra a la prefectura.

Las héridas que recibió la Conejo fueron tres, siendo una de gravedad.

Mientras haya gentes que ha. gan vida de holgazanería y depravación, hechos de esta naturaleza se repetirán irremisi-

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Sucesos de la calle

Al señor Carlos Mora robáronle su reloj, mientras él comía en una fonda, poco transitada por gentes honradas.

La secreta investiga el caso, teniendo sospechas de cierto individuo que hace días pernocta por aquellos lugares.

Cayó dentro de un excusado una señora de apellido Arias. El accidente se debió al mal estado en que se encontraba el retrete.

Prontamente acudieron sus familiares, quienes le sacaron al instante. A consecuencia de ello guarda cama, pues su salud se quebrantó un poco.

El coche que maneja Rubén Siles, chocó con un camión, sufriendo serios daños el primero. Uno de los pasajeros del coche, recibió fuertes golpes, habiendo necesidad de conducirle a su casa de habitación.

El cochero fué arrojado fuera del pescante, pero no sufrió daño alguno.

El menor Federico Castillo quejose a la policía, contra un individuo Solano, por cuanto que éste le robó una canasta con biscochos y cuyo valor asciende a cuatro colones.

Solano ha declarado que fué otro quien robó la canasta.

Traslado decidido

Los Regidores eapitolinos firmaron ayer un acuerdo autorizando al señor Gobernador de la Provincia para que proceda al traslado de las oficinas municipales que hoy se encuentran en los altos de la Alhambra, al edificio en que se encuentra instalada la Gobernación.

Esta disposición trae una economía de ¢ 150 mensuales al Municipio, pero es posible que los empleados se vean obligados a trabajar con alguna incomodidad.

Vida Social

Procedente de Cartago se en' cuentra entre nosotros don Santiago Alvarez.-Para Colón partió don Jorge A. Pradilla.-Regresó de Santo Domingo don Jenaro R. González .-Completamente restablecida se encuentra la señorita Daysi Flores.-Don Gonzalo Jiménez partió para San Marcos de Tarrazú.-Delicada de salud se encuentra doña Juanita de Zeledón.-Regresó del campo la señorita Mª Enriqueta López

Lectura para el hogar IV.--La familia y el matrimonio

¿Qué es el matrimonio?

El cuadro hermoso y sublime de la creación estaba ya casi terminado. En seis épocas diferentes, que el Sagrado Texto llama días, había Dios, con sólo su voluntad omnipotente, sacado de la nada el cielo y la tierra con todas sus grandezas y maravillas: el espacio con sus astros, el mar con sus peces, el aire con sus volátiles y la tierra con sus plantas y sus animales. Y Adán, el rey y señor de todas aquellas marvillas, se extasiaba en la contemplación de tanta belleza, y alzando los brazos hacia el Creador le alababa v bendecía.

Pero Adán estaba solo.

Los animales todos, hasta las fieras, crecían y se multiplicaban; las plantas también producían sus ejemplares iguales; ¡Pero Adán aún estaba solo!

Dijo entonces el Señor: «No es bueno que el hombre esté solo: hagámosle una compañera se mejante a él.» (Gen. II° 18). Y así tué hecho. Tomó Dios carne y huesos de Adán cuando éste dormía, y con esto formó a Eva.

Cuando Adán despertó, se alegró al verla, y ambos se unieron lícitamente en presencia de su Señor, y crecieron y se multiplicaron. Y desde entonces

HAY QUE SER FUERTE.

Para obtener en la vida dicha 6 provecho es necesario poseer cierto grado de fortaleza. Las personas débiles se ven siempre privadas de las cosas que constituyen la crema y nata de lo que el mundo puede ofrecernos. Esas personas darían sin vacilar todo lo que poseen por adquirir fuerza y vigor, pero no esben donde podrían efectuar el cambio. Tales personas se fatigan en seguida y caen en un estado de depresión y melancolía. Con facilidad pierden peso y se quedan delgadas y enclenques. Lo mismo los jóvenes que las personas de edad mediana y aún los niños sufren frecuentemente y hasta se mueren de lo que parece ser un desgaste visible y debilidad. El desarreglo se halla en los nervios y en el sistema digestivo. El remedio es, pues, un tónico seguro y poderoso, que limpie y fortifique, como es la PREPARACION DE WAMPOLE la cual nunca falla en su empresa de

la cual nunca falla en su empresa de hacer fuerte al débil. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositios Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es la medicina del día. Los productos de la ciencia médica adelantaría entran en su composición. Miles de personas la deben renovación de sus fuerzas y sus ánimos para trabajar y para estar alegres. En casos de Anemia, Escrófula, Debilidad General y Enfermedades de los Pulmones, se puede tener confianza. El Doctor M. Gutiérrez, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "La Preparación de México, dice: "La Preparación de Mempole se toma tanto por los adultos como por los niños con el mejor gusto, porque se vigorizan con la mayor facilidad. Por este motivo hace muchos años que y uso esta medicina y siempre he obtenido los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis, y una botella convence. "Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas.

para acá el hombre busca esa unión, instituida por el mismo Dios allá en el Paraíso para la conservación de la especie humana.

Esta unión legal de un hombre con una mujer—ambos libres—pactada ante Dios, o su representante en la tierra, cuyos fines principales son la propagación legítima del género humano y la vida honesta, se llama el matrimonio.

Consiste, pues, el matrimonio en la unión y formal entrega de dos seres libres, el varón
y la mujer, para formar un solo
cuerpo, pues así nos lo dice la
Sagrada Escritura: "Por lo
cual dejará el hombre a su padre y madre y se unirá con su
esposa, y serán los dos un solo
cuerpo". (Gen. II° 24). También San Pablo (1ª Cor. VII°.
4) nos hace ver la formalidad
de esa entrega que el varón hace de sí a su esposa y de ésta a
su marido.

Fines del matrimonio

Tres son los fines de la unión del hombre y la mujer con el vínculo indisoluble del matrimonio. El primero es sin duda la formación del hogar y crianza de la familia, porque así como la sociedad humana sería imposible la familia, así la familia y el hogar no existirían sin el matrimonio; este es el fundamento de aquellos.

El segundo fin que el varón y la mujer persiguen con el esta: do del matrimonio es la vida decente y honesta.

El que huye del matrimonio, casi siempre, da escándalo, y la vida escandalosa no es decente ni conveniente a quien la da ni a los demás; por lo cual, el Apóstol de las gentes nos dice: "es mejor casarse que abrasarse" (en el fuego del infierno), 1* Cor. VIIº 9.

La vida del matrimonio es una vida decente y honesta, di ce el P. Arbiol, porque en este estado encontramos lícitamente los placeres que nuestra naturaleza humana nos reclama como consecuencia del pecado original. El hombre y la mujer que santamente abrazan este estado llevarán una vida sose-

gada y apacible, alejados del vicio y de la corrupción mun-

El tercer fin de la sociedad conyugal es la mutua ayuda en las penalidades de la vida. Sería muy duro tanto para la madre el proporcionarse ella sola los recursos necesarios para la vida de sus hijos, como para el hombre el proveerse de su alimento y asear y preparar sus vestidos, si uno y otro viviesen solos.

El estado del matrimonio tiene por fines principales: criar la familia; llevar vida honesta y arreglada, y ayudarse mutuamente el hombre y la mujer en las miserias de la vida.

Excelencia del matrimonio

La excelencia del matrimonio se deduce con sólo la meditación de los siguientes puntos:

1°—Su antigüedad; pues fué instituido por Dios Nuestro Señor, cuando allá en el Paraíso terrenal unió a Nuestros Primeros Padres, que aun estaban en el feliz estado de la inocencia, y les ordenó que se multiplicaran. También después del diluvio universal confirmó Dios este mandato matrimonial, cuando dijo a Noé y sus hijos: "Creced, y multiplicaos y poblad la tierra". (Gen. IX° 1).

2º—Su santidad; porque fué instituido por la santidad misma que es Dios, y santificado por su hijo Jesucristo, quien con su presencia lo elevó al rango de sacramento, cuando en las bodas de Caná de Galilea obró, para mayor grandeza del matrimonio, el primero de sus milagros.

3°—Su dignidad, la cual demostró el mismo Hijo de Dios, pues El muy bien pudo nacer de una virgen libre del vínculo conyugal, y sin embargo nació de la Santísima Virgen María, de la cual nos dicen los Santos Evangelios de San Mateo y San Lucas, capítulos primeros, versículos 18 y 27 respectivamente, que "estaba desposada con un varón, cuvo nombre era José..."

De la consideración de los tres puntos anteriores se desprende la excelencia y grandeza del es tado conyugal al cual quiso la sabiduría infinita de Dios que perteneciera su Santísima Madre y dentro del cual quiso también tener su cuna. En la ley antigua y en la ley de gracia

Por dos épocas, bien distintas entre sí, ha pasado el estado conyugal: la primera fué en la ley mosaica o antigua, esto es, antes de la venida de Jesucristo; la segunda, la ley de gracia, es decir, después del Nacimiento del Salvador.

En la ley antigua el estado conyugal, aunque verdadero matrimonio por institución divina en el Paraíso, estaba lleno de imperfecciones: la mujer no tenía en el hogar iguales prerrogativas que el varón; se permitía la poligamia para el marido, lo que ocasionaba serias dificultades a la mujer, y lo que es peor, se permitía a los hebreos dar libelo de repudio a sus esposas y abandonarlas: (Mat. XIXº8). «Moisés, por la dureza de vuestro corazón os permitió abandonar a vuestras esposas». Por consecuencia, la vida conyugal fué dura para la mujer en la ley de Moisés, o ley antigua.

En la ley de gracia, Cristo, al elevar el matrimonio a la dignidad de sacramento, mejoró la condición de la mujer, aboliendo la poligamia y estableciendo la indisolublidad del matrimonio, cuando en aquella ocasión dirigió a los judíos las siguientes palabras: «No habéis leido que Dios hizo al hombre desde el principio, y que les hizo varón v mujer?.....Por lo cual el hombre deja a su padre y madre y se une con su esposa, y los dos serán un solo cuerpo... ... Ast que ya no son dos sino una sola carne.....Lo que Dios unió, el hombre no lo separe». (Mat. XIX-4, 5 y 6).

Z. Z.

Las Fildoms Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un cereditado y eficaz remedic para dertas enformedades de los hombres. Comprense solamente en frascos originales en las dreguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitario,



El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herída debería ser Painkiller de Perry Davis. Vendido por cerca do n siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje húmedo, inmediatemente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequences y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.



alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son : Higado Torpe Biliosided Estrehimento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—
Eficaces.
De venta en todas las drogucrias.

Para los Municipios: los mejores vales se ejecutan en la Litografía Minerva donde se han hecho los de Alajuela y Heredia

LA LIBRERIA LECTURA BARATA Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si comprael corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa

La palabra empeñada

En tiempos pasados la "palabra de hombre" era tan sagrada que casi equivalía a un juramento. El individuo que "empeñaba su palabra" quedaba comprometido de la manera más solemne a cumplir todos sus compromisos; y se tenía como una grandeshonra, como un ultraje a la dignidad de hombre, faltar a la "palabra empeñada"; así es que, se hacían todos los sacrificios, se movían todos los recursos, se allanaban todas las dificultades, con tal de no ser infiel a la palabra; una vez que un hombre decía: «doy mi palabra de honor» ya se podía prestaruna cantidad de dinero «bajo la palabra»; ya se podía dar a un reo la ciudad por cárcel siempre «bajo la palabra»; ya se podía esperar que un artesano acabaría sus trabajos en la fecha convenida; que una persona volvería el día fijado por ella, o estaría a la cita a la hora indicada. En una mujer era admisible que faltase a su palabra, en un hombre, jamás. Pero ahora ja qué tiempos

hemos llegado! No queremos ocuparnos de los hombres de negocios que con la mayor

facilidad faltan a "su palabra" con harto perinicio del comercio; ni nos ocuparemos de los que prometen solventar una deuda en día determinado y no lo cumplen, causando daños enormes a sus acreedores; queremos ocuparnos hoy única mente de los obreros.

Se quejan amargamente muchos de éstos de que no hay quien los ocupe, o que les retribuyen muy mal su trabajo.

Pero no tendrán ellos mismos la culpa del mal que lamentan?

Por la falta de fidelide d en los contratos ha nacid, tal desconfianza en los patrones y en los obreros, que ya ni el obrero tiene fe en el patrón, ni el patrón en el obrero: uno y otro se miran de reojo, no son francos al tratar, quieren siempre explotarse el uno al otro lo más que sea posible, y cada cual abriga serios temores de ser miserablemente engañado y de recibir serios perjuicios.

Puntualicemos.

Ya sea por la pobreza o por talta de economía y de ahorro le falta los elementos para trabajar a un obrero.

Qué hace? Pide adelantado algún dinero; se le adelanta,

MANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En pasta @ 3.00

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En rústica (; 1.50. En pasta () 1.75 Almanaque de los Amigos del Papa.

Un dia en cada plana ₡ 2.50

Con dos dias en eada plana (1.50 Dietario Centroamericano. En Pasta (1.50 Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. (1.25. Taco pequeño suelto (0.50 Taco grande suelto (2.00

Calendarios esfoliadores comunes a C 0.50, & 1.25 y C 3.50 - EN LA -

Librería Lehmann

Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

(SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

pero he aquí que por su negligencia, o por entregarse a la embriaguez o al juego gasta el dinero que se le adelantó, o aunque ya lo tenga empleado en materiales, no concluve el quehacer para el plazo que se había fijado, y con la mayor sangre fria, falta al compromi so que ya había contraído.

Qué resulta de ahí?

Que los que lo ocupan y le dan quehacer, disgustados por la informalidad, o le retiran el trab jo, o le dificultan los re-

Cuántas veces se oye exclamar: Aquel albañil es inteligen. te, pero no se puede contar con él por ebrio; aquel carpintero es muy hábil, pero en gran ma-

nera mentiroso; el zapatero fulano hace un calzado que no se puede esperar mejor pero ¡qué informal!; el jardinero mengano entiende a maravilla del cultivo de todas las plantas, pero tan decidioso ..

La falta de fidelidad en los contratos ya por vicios o desidia de buen número de obreros, ocasiona pues gran perjuicio al gremio en general. Esto hace que el trabajo le falte, que se le escatimen recursos, que se le tenga desconfianza y que la clase obrera no sea tenida en el aprecio justo como factor importante que es en la vida

:Cuán feliz es un obrero formal y esclavo de su palabra! Aunque sea pobre, es apreciado, se le mira con respeto, se le tiene confianza, se le proteje con trabajo y se le elogia y recomienda en todas partes.

En cambio, un obrero mentiroso e informal, infiel a sus compromisos, que en nada estima su palabra ¡cuán desdichado es! Recibe muchos ultrajes, es mirado con profundo desprecio, nadie se fia en él, nadie lo recomienda para que se le dé trabajo, pero sí para que se le niegue; y él arrastra una vida miserable y llena de penalidades y juntamente con él su pobre familia, que naturalmente sufre las funestas consecuencias de su informalidad.

No confie en preparaciones externas solame rifique la sangre usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá des parecer enfermedades feas de la piel, como Ec zema, nacidos, tumores, manchas ete.

Salsa Inglesa "Nacional" Florencio Salazar, Fabricante

Lado Norte de la Iglesia de La Merced Depósito por mayor en La Gran Via Este producto es igual al extranjero Se fabrican otras salsas como la de tomate Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

Pestes en el ganado

Con motivo de haberse tenidi conocimiento de que en varios lugares de la zona atiántica se había desarrollado una peste en el ganado, el Ministerio de Fomento dispuso enviar a un veterinario para que estudie qué clase de enfermedad es y evitar su desarrollo.

Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estrefimiento. Contiene los ingredientes precisos para corregir etse mal.

Médicos Neoyorkinos Explican Por Qué Recetan Hierro Nuxado

Para Hacer Mujeres Bonitas y Robustas y Hombres Fuertes y Vigorosos

MÁS DE TRES MILLONES DE PERSONAS LO ESTÁN USANDO ANUALMENTE

Transforma prontamente la carne fofa, los tejidos raquíticos, las mejillas pálidas de anémicos o anémicas en una perfecta exuberancia de salud y belleza. A menudo mejora el vigor de la gente delicada, nerviosa, postrada, en un 200 por ciento a las dos semenas.

F. King. M.D.

Nueva York.—Sin la menor exageración, canas, dice: "Cien veces he dicho ya que el tres millones las personas que en hierro orgânico es el mayor de los vigorizantes. Si la gente arrojase lejos de si las medicinas que de su uso anuncian lo mismo médicos que particulares, que numerosos médicos que particulares, que numerosos médicos de diversas partes del país han sido interrogados para que explicasen que razón tenian par el mendo demostraba por aque el superioridad sobre las formas antiguas de hierro incrpatico.

A continuación van extractos de algunas de cartas recibidas:

de Nueva York, dijo "Tes la primerio de medician stura de una obligación o que hablo para publicidad, pues no suelo creer en ello. Mas en el caso del Hierro Nuxado, creería no la cartas recibidas:

de Nueva York, dijo "Tes la primerio de medician stura de una obligación o que hablo para publicidad, pues no suelo creer en ello. Mas en el caso del Hierro Nuxado, creería faltar a mi deber si no lo mencionase. You ha mucho se me presento un individad de corta de cincuenta años para que los examinado de Nueva York, dijo "Tes la primerio de cerca de cincuenta años para que los examinado de Nueva York, dijo "Tes la primerio de cerca de cincuenta años para que los examinado de Nueva York, dijo "Tes la primerio de medicina y subtrato de cerca de cincuenta años para que los examinado herro de verine, con el vigor, el anima de la composição de sangre propria de un unachacho de verine, con el vigor, el anima de la contra de la cont



La conciencia

Nada se escapa a su vigilancia, porque ella ve hasta los más secretos deseos que se bosqueian en el santuario del alma, cerrado a toda otra mirada inquisitiva. Incorruptible amante de la verdad, no acepta las mentiras ni las excusas. Con ella no hay subterfugios posibles. Ella lo ha visto todo su testimonio es indestructible. Si hemos procedido torcidamente, aun cuando el mundo nos cubra de flores y de elogios, ella, sin subordinarse a las apreciaciones humanas, nos reprochará siempre nuestra falta. Sí, por el contrario, hemos conformado nuestra conducta con los principios del deber, aun cuando todos nuestros semejantes nos acusen y nos maldigan, ella hará oir su voz para defendernos y justificarnos; pues este testigo no se contenta con mirarnos, sino que nos juzga al propio tiempo.

VUILLERMET

España colonizadora

Una de las cosas más asombrosas de los españoles-casi tan notable como la misma exploración-es el espíritu humanitario y progresivo que desde el principio hasta el fin caracterizó sus instituciones. Algunas historias que han perdurado, pintan a esa heroica nación como cruel para los indios, pero la verdad es que la conducta

ANTES ...

Señor, Señor, Tú antes, Tú después, Tú en la inmensa hondura del vacío y en la hondura interior; Tú en la aurora que canta y en la noche que piensa; Tú en la flor de los cardos y en los cardos sin flor.

> Tú en el cenit a un tiempo y en nadie; Tú en todas las transfiguraciones y en todo el padecer; Tú en la capilla fúnebre y en la noche de bodas; ¡Tú en el beso primero y en el beso postrer!

Tú en los ojos azules y en los ojos oscuros, Tú en la frivolidad quinceñera y también en las graves ternezas de los años maduros; Tú en la más negra sima. Tú en el más alto edén.

> Si la ciencia engreída no te ve, yo te veo; si sus labios te niegan, yo te proclamaré. Por cada hombre que dude, mi alma grita: «Yo creo» jy con cada fe muerta se agiganta mi fe!

> > AMADO NERVO

de España en este particular | debiera avergonzarnos. La legislación española referente a los indios de todas partes, era incomparablemente más extensa, más comprensiva, más sistemática y más humanitaria que la de la Gran Bretaña, la de las colonias y las de los Estados Unidos, todas juntas.

Mr. F. LUMMIS

Como debemos bañarnos

1º-Las mejores horas para bañarse en el mar son las primeras de la mañana o las crepusculares de la tarde.

2°-Es indispensable tomar el baño tres horas después, lo menos, de haber comido; es decir, que esté el estómago vacío y la piel desprovista de sudor. 3º-Las vestiduras o trajes

de baño deben ser ceñidas al cuerpo, sin que le opriman, para que se puedan mover con holgura brazos y piernas dentro del agua.

4º-La cabeza debe ir sólo protegida de los rayos solares por ligeros sombreros de piqué o paja: el uso de gorras y cofias de hule o telas impermeabies es perjudicial.

5º-La inmersión del cuerpo en el agua debe ser, no paula-tina y gradual, sino bruscamente, a fin de que todo el cuerpo se moje casi de una vez, metiendo en seguida y por un momento la cabeza en el agua

para evitar probables congestiones cerebrales.

6º-El baño corto tonifica, el largo debilita; por eso debe tenerse sumo cuidado en no estar dentro del agua más tiempo del debido, saliendo en seguida que se inicie el segundo escalofrío, cosa que suele acontecer a los doce o quince minutos, según la robustez del bañista; en general, el baño no debe durar más de veinte minutos.

79-Mientras se esté dentro del agua debe tenerse el cuerpo en movimiento.

8º-Al salir del baño es preciso no cobijarse en inacción en la sábana, sino secarse y friccionarse prontamente todo el cuerpo y vestirse en seguida.

9º-Si al salir del agua los pies permanecieren fríos, es indispensable reaccionarlos con unas abluciones de agua caliente, seguidas de fricciones con alcohol o colonia.

y esto sola-a una buena

50

corriendo

conseguirse

mente puede conse

deudo

Bu

ಹ

un buen funeral

hacer

familia

Gran satisfacción causa

10.-Después de bañarse es necesario dar un paseo a pie, de un cuarto de hora de duración, o paso moderado, por parajes, a ser posible, opaquecidos por frondas y en seguida, comer, o, por lo menos, si no es la hora de la refacción, tomar un refrigerio.

LLAVERO PERDIDO

Pequeño, con una llave "Yale Look" y otras dos pequeñitas. Tráigalas a "La Acción Social" y recibirá propina.

Para los días Cuaresma LAMARINA

A los más bajos precios

Bacalao seleccionado - Bacalao sin espinas fresco - Pescado seco Ostiones - Salmón - Atún - Albocore - Arenques - Caviar Langostas - Camarones - Calamares en su tinta

Calamares rellenos - Bacalao a la Vizcaina - Alcachofas Guisantes - Caracoles - Setas escogidas - Habas estofadas

Esparragos - Petit Pois - Aceitunas - Macarelas Sardinas en aceite, tomate y limón

Un surtido de latería RODEL

QUESO Y MANTEQUILLA FRESCA

Sal - Arroz - Manteca - Frijoles - Azúcar - Dulce

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

Nuevo Abogado

Ante un Tribunal compuesto de los Licenciados don Cleto González Víquez, don Arturo Sáenz, don José María Vargas, don Tomás Fernández, don Jorge Herrera y don Jorge Tristán en el salón del Colegio presen tó anoche el examen previo para su recepción de abogado el estimable joven don Santiago Durán E.

Dió principio a las 71/2 p. m. desarrollando tesis de mucha importancia, habiendo sido además interrogado por cada uno de los miembros del Tribunal a los cuales contestó con toda serenidad v firmeza.

Entra pues desde hoy a formar parte de nuestro foro, el estimable amigo don Santiago al cual felicitamos sinceramente por el brillante éxito de su exámen, deseándole en su nueva carrera el mayor éxito.

También presentamos nuestras felicitaciones a sus estima bles padres don Mariano y doña Mariana.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. -Negocios civiles y criminales.

Despacho todo el día.

ANUNCIESE EN

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a.m.

NOTA:-Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo esta-

Revista de ventanas

Macaya

Las enormes ventanas de la vieja v siempre acreditada ferretería de Macaya, convidan a examinarlas.

En la principal, y entre los resplandores de las luces eléctricas hay una gran exhibición de pantallas y sombras apa' rentes para lámparas y arañas. Las hay de todo precio y color en las formas caprichosas y en los diseños Up to date. Allí vimos las pantallas de cristal Holajano que tiene la propie. dad de desviar el claro lumino. so y de proyectar la luz con suavidad que no cansa la re-

La ventana estaba por dentro entreabierta y por allí vi mos infinidad de clientes que escogían estos artículos atraí· dos por su baratura.

En la segunda ventana en contramos un variadísimo sur tido de bisagras de todas las LA ACCION SOCIAL clases posibles. Para Macaya no ha habido guerra europea, pues allí tiene todo lo que se necesita, desde la diminuta bisagra para el cofrecillo de car tas de la novia hasta la sólida y resistente de una puerta de iglesia. La casa ha hecho una especialidad de las bisagras de resorte, las cuales nunca se duermen.

En la tercera ventana, velo cipedos para los chiquillos y mercaderías generales.

La tragedia de Pierrot

Esta bonita obra, que tanto encanta por su música y su ar' gumento, subirá el domingo a la escena en el América.

Durante toda la semana ha tenido mucho ensayo y se espera que saldrá admirablemente.

Será la 4ª función y como la tranquilidad ha vuelto a rena' cer, es muy posible que Teatro América se verá lleno por com-

Industrias Nacionales

La gran fábrica de vestidos con maquinaria especial movida por tracción eléctrica y que pertenece a doña Marta de Carreras, es un centro que vale la pena de admirar. Está situado en el Pasaje Central y admicistrada con verdadero talento. La dirección técnica está en manos de la reputada modista española doña Marta, tan conocida por su habilidad.

Allí se produce toda suerte de vestidos para niños, señoritas y señoras y todo se entrega con puntualidad.

Los precios son los adoptados a la situación y las confecciones se distinguen por su elegancia y verdadero gusto.

Este es el primer taller en su género en el país y prueba cuanto es el esfuerño de la mu-

En La Geisha

Depósito permanente de. OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en confites finos

TELEFONO Nº 439

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectácu. os públicos.

ELIAS VARGAS M.

W. Steinvorht & Hno.

Se realizan

Pañolones de Seda - Frazadas de Algodón Frazadas de Lana Hierro para Techos Platos de Loza China

San José, 1º de marzo de 1918

El alto precio de los víveres

Durante estos días de confusión, los artículos de principal consumo pusiéronse por las nubes y ya casi se hace imposible el poderlos comprar.

Tenemos como principal ejem plo el dulce. Un atado que se vendía al precio de £0.60, ahora se está vendiendo a £1.00.

Pero lo peor de todo es que los comerciantes han continua: do vendiendo sus artículos a precios sumamente altos. Es bueno que ya vayan dejando tal especulación, o bien que las autoridades dicten medidas enérgicas dontra tales esquil· madores del pueblo.

En La Geisha

Depósito permanente de
OSTIONES FRESCOS
Gran surtido de vinos y ticores de
las mejores marcas
La variedad más grande en confites
finos

TELEFONO Nº 439

Sección Oficial

Gobernación

Se aceptó la renuncia presentada por Próspero Sanabria Jefe Político de La Unión.

Nómbrase para Jefe Político interino de Turrialba al señor Valerio Coto Aguilar.

Se aceptó la renuncia presentada por el Gobernador de Cartago y nombrar en su lugar a José María Robles.

Policía

Nombrar para Agente de

Policía de Sabanilla de Alajuela al señor Octavio Altamirano, en lugar de Francisco Pereña.

Se capturaron dos mujeres que alardean de brujas

La policía detuvo ayer a dos mojeres, que se hacen pasar por brujas para explotar la senci llez de muchas gentes.

Esas mujeres, que según se nos informa son extranjeras, hace varios días llegaron al país, radicándose en la capital en donde han hecho buen nego cio con su "profesióu".

S gún parece, serán obligadas a que abandonen el país inmediatamente.

Para combatir la crisis Hay el gran baratillo

La casa W. Stei worth y Huo que está dispuest a realizar sus existencias, ha orde nado u gran bar til

Ayer estuvimos alli y nos quedamos sorpren i se de los precios de los pañol nes de seda.

No ilevábamos el projósito de comprar loza pero en vista del bajo precio lo hicimos.

Damos noticia a nuestros amables suscritores por si quieren aprovechar esta ganga. En dicho almacén se puede adquirir cantidades pequeñas de los artículos en baratillo. asesinado junto con ella por l s rebeldes.

Alejandro Severo, también fué ascsinado junto con su madre por las amotinadas legiones. Maximino y su hijo, perecieron igualmedte al filo de la esp. da.

Decio y su hijo, perecieron con todo su ejército sepultados en los pantanos de la Meria. Galo y Volusiano, fueron asesinados por sus guardias imperiales.

Macrino, murió alanceado por sus enemigos. Valeriano, prisionero de Sapor, quien lo llevaba encerrado en una jaula, fué por su orden desollado y salado y su piel fué colocada en un templo.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefonica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.
y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese

al teléfono 729. En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará la operaciones de Cirugia Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación

Origen de algunos grandes hombres

Tamerlán, dueño del más vasto imperio que ha existido, era hijo de un pastor.

Shakespeare, poeta inglés de inmortal memoria, fué hijo de un carnicero.

Oliverio Cromwell, primer personaje de la revolucion de Inglaterra y protector de su república, era hijo de un cer Cristóbal Colón, que dió a Europa un nuevo mundo, debió el ser a un cardador de lana.

Esope, fabulista que vi e en la memoria de los hombres hace más de 2 400 años, vivió en la esclavitud toda su ju ventud.

Los enemigos de la Iglesia

Heliogábalo, retugiado con su madre en una letrina, fué

Medidas escolares

Se están tomando toda clase de medidas escolares sanitarias a fin de evitar cualquier contagio de enfermedad en las escuelas. Con tal objeto, todos los escolares son obligados a vacunarse en estos días.

También se ejercerán vigilancias estrictas en lo que se refiere al aseo.

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979 Teléfono 584 En el Mercado

Acaba de recibir

Frutas secas, Me ocotones, Ciruelas Albaricoques, Peres, Manzanas, Pasas Dátiles, Higos en petacas

Eslabones - Mecha y Piedra de fuego Licores - Abarrotes - Granos

Ventas al por mayor y al menudeo

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a CARLOS M. SALAZAR Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324 POLINI Nueva Fueneraria. Coches fúnebres inmejorables — Los mejores troncos. — Precios
de competencia. — Entierros de lujo. — Servicios para pobres desde & 15 — Los mejores landós. — Día y
noche. — Cerca del Mercado — Telétono 14.

EL MERCADITO

Teléfono 702

F. VARGAS V.

A partado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café · Arroz · Maíz · Frijoles · Azúcar Manteca · Queso Bagaces - Harina - Almidón Escobas · Sal · Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a

Son los precios más bajos de la plaza

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ricci

La Asamblea de la Cruz Roja

Concluye

La correspondencia fué leída por el Secretario adhiriéndose nuevas perso nas. Los miembros presentes señores Doctor Fonseca Calvo, don Macabeo Vargas, don Manuel Ortega, don Eloy Ortega, don Manuel Ortega hijo, don Horacio Acosta, don Octavio Saborio S. don Carlos Manuel Salazar, don Ricarco Solís, don Ramiro Aguilar, D. Manuel V. Blanco, señorita Angélica Carranza, don Vicente Elías Villalta, don Antonio Serra, don Justino Sandoval, don Jorge Müller, don Clodo miro Mora, don Ibo Rojas, don Jorge Acuña Braunn, don Elías Granados, se obligaron de una vez a ser socios definitivos y afirmaron que estaban listos a servir tan pronto se les llamara.

El Presidente informó que el señor Tesorero don Adriano Arié se había ausentado de San José para dedicarse a faenas agrícolas en el Higuito de San Mateo, por cuya causa hacía renuncia de la Tesorería.

Fué propuesto y aceptado como tesorero D. Ramiro Aguilar Villanave.

El Secretario dió cuenta del viaje realizado a Cartago e informó que ya había pasado el respectivo reporte escrito a la Secretaría de Guerra.

A continuación y tomando en cuenta lo dispuesto por los estatutos, se nombró delegado de la Cruz Roja en Cartago al profesor don Francisco Gómez Alizaga, a quien se le comunicarán instrucciones especiales.

Fueron admitidos como socios don Honorio Arias de Las Pavas, el señor Kotskmsky, delegado de la Cámara de Comercio Rusa, el Lic. D. Indalecio Sáenz, don Hector Vargas y don Roberto Quirós.

A continuación y por indicación de don Elfas Granados fué leída una comunicación de Mr. W. J. Field en que daba cuenta del deseo de la Cruz Roja americana de cooperar con la de Costa Rica, servicios que fueron aceptados.

Se contestará dando las gracias a Mr. Field por su ofrecimiento y colaboración.

Se habló después extensamente de la neutralidad que en servicio debe

rán guardar los socies, sobretodo en las circunstancias que ahora reman en la familia costarricense.

Ya para terminar y como promesa de lo anterfor, puesto de pie el Presidente Dr. Fonseca Calvo juró ante los presentes y de acuerdo con el artículo 14 en esta forma:

"En nombre de la Cruz Boja de la República de Costa Rica y como Presidente Provisional de ella, juro fidelidad a la causa de la C. R. C. y prometo cumplir los estatutos y los regla mentos."

Acto continuo todo los presentes y bajo la fórmula dicha juraron su fide lidad y adhesión.

A las 9 y 15 y después de quedar de acuerdo los asistentes en prestar sus servicios en cualquiera circunstan cia, se levantó la sesión.

Quadroline, un sittir compuesto de las drogas mas eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofervivo estado normal, altiva el dolor, inofensive y no se adquiere el habito de su uso. De vente en todas las Droguerias en grandes y pequedos frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otro dolores so alivian facilmente con leches Hazol-Mentol. Alivian los agudos. Se venden en tubos hmente cerrados los cuales conse. parche en perfecto estado. Davie & Lawrence Co., Noera Yeti.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectácu

los públicos.

ELIAS VARGAS M

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIABIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.
MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Call Control Control Control		AND SHOULD SELECT THE ADDRESS OF		
l'imero de la defunción	Nombre del sosio (o de ka socia)	Lugar en que estaba inserito	Igil. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefa	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel N arciso	San José	Seminario	18 Febrero
			El Secretario	

Calle Central lado sur :-; San José Costa Rica

DEAN BARATILLO DE CARTADO

Alajuela al día

Un ángel más

En la mañana del pasado miércoles, la parca cruel cortó el hilo de la existencia del corrongo chiquitín Rodrigo Emilio, tercer hijo de los estimables esposos Calvo Fernández—Rojas.

La terrible tosferina, quiso hacer del pequeño una nueva víctima, y durante más de un mes, tuvo que soportar los efectos de tan penosa enfermedad, que poco a poco fué terminando con su tierno organismo.

En esta hora de dura prueba no podemos menos que desearles a los amigos don Carlos y doña Cristina, una santa resignación y mucha paciencia para soportar el inmenso vació que en su hogar ha quedado con la desaparición de su idolatrado hijo, aprovechamos la ocasión para enviarles por este medio, las muestras muy sinceras de nuestro pesar.

Los trabajos en la Parroquia

Los pretiles de los jardines, que se encontraban en pésimo estado, y que presentaban por consiguiente un feo aspecto, están siendo arreglados con mucha ligereza; ya ahora, la cosa se ve de muy distinta manera.

Y a propósito, debemos ma-

nifestar por este medio, que las fiestas que se venían preparando para el próximo tres de mar zo, y que ya habíamos anunciado, han sido trasferidas para una fecha más oportuna, y que será señalada con anticipación.

Las reformas del mercado

En una de sus últimas sesiones, el Municipio acordó proceder inmediatamente a introducir grandes e importantísimas reformas en nuestro mercado. Con ese objeto, se destinó hasta la suma de mil colones mensuales para emplearlos en esos trabajos.

Sabemos que se dará principio, por el lado en donde se encuentran los expendios de carne, que a más del feo aspecto que presentan, constituyen una amenaza constante para el público consumidor, pues el artículo se encuentra actualmente al aire libre, y luego, el viento se encarga de levantar grandes cantidades de polvo, que mezcladas con toda clase de sustancias nocivas, se van a adherir a la carne.

Mucho celebramos esta oportuna disposición de nuestro Municipio, que indudablemente será muy bien recibida por todos los que de ella tengan conocimiento.

CORRESPONSAL



AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 pa'abras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

PIANO pequeño y en buen estado se ofrece en venta por poco precio, Informes en «La Acción Social».

SEVENDE en Montes de Oca frente al tran-vía y al beneficio de la señora viuda de Dent, una casa de madera, cómoda y con gran solar. Informes oficina Schoter Sucesores Parque Ceatral.-15 v. alt.)

SE necesita un muchecho concertado con bue-nas recomendaciones para la oficina de Schrocter sucesores en el Parque Central.

VENDESE por la mitad de su precio y al contado lote 6x50 en San Francisco de la Sabana, 50 vrs. sur Palacio Pontificio. Tiene ca-sita. Informatán alli mismo.

MAESTRA con once años de práctica, da clases particulares, de inglés, cocina y demás asignaturas. Se reciben trabajos de costuras bordados. En esta oficina daremos informes (Ab. 19 8 v)

SE necesita una esquina propia para negocio, que tenga habitaciones.

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administracción a & 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Pantetias, Conchas, Brevas Afret Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de justino Alvarez García.

Apartado 233 Teléfono 214

ORNAMENTÓS para el Culto Divino faori-camos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Ca-tedral. Apartado de Correo 370.

MOVIMIENTO DIARIO

PASAPORTES

Eduardo Azuola Aubert, 25 años, para Estados Unidos.

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTO

Adina, de María Portugéz Jiménez. Maria, de Rafael Ulloa y Belarmina Arrovo.

Miguel, de Luis Rodríguez y Rosa Chaves.

Socorro, de Filiberto Mesén y Pauli na Calderón

COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.-Enseñaeza Primaria.-Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

> E. M. EVANS. Director General

EL PORVENIR CRANFABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquiaa N. O. del Mercado

N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

HERO'R

Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.

Marca de Fábrica

JEN. PACHECO, Agente General

HERO'R

::Exito indiscutible!!

QUE HA MERECIDO ESPE IA IDAD FARMACEUTICA

El flustre químico D. José R. Carracido, enterado del prospecto anuncia-dor del SELLO VER y con motivo de haber tomado él mismo dicho prepa-rado, honró espontáneamente a su autor, en 26 de Noviembre de 1914, con un ejemplar de la conferencia LA COMPLEJIDAD FARMACOLOGICA EN LA PRESCRIPCION MEDICA, que aquél pronunció en el XIV Congreso Inter-nacional de Medicina, dedicándoselo en la siguiente forma:

"Al Sr. D. Emilio Rey Sánchez en testimonio del gusto con que ha leido el honrado y clentífico (asi subrayado) prospecto del Sello Yer. – J. R. Carra-

Posteriormente, en una carta al autor del SELLO YER, le aconseja y alienta de este modo:

«Veo que en el prospecto del JARABE YER sigue usted observando la misma nobilísima conducta que en el prospecto del SELLO, y le felicito por su perseverancia. No dude usted que el tiempo, al fin y al cabo, recompensará su levantado proceder, triunfando de las bajas intrigas que hoy intentan dafiar sus legítimos beneficios. Con nueva felicitación a su ética profesional, se reitera

J. R. CARRACIDO».

PEDRO RAMON Y CAJAL, Catedrático de Medicina

He prescrito varias veces los SELLOS YER, y siempre con resultados excelentes; por consiguiente, considero a este preparado como uno de los agentes más eficaces para toda clase de dolores.

28 Diciembre 1912.

ese Ud. bien hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS, GRIPPE, COLICO-, DOLOR DE MUELAS Y DE OIDOS, DOLORES REUMATICOS Y TODA CLASE DE DOLORES : : : :

BOTICA FRANCESA EN LOCAS LAS BOLICAS ALSINA Y PEREZ MARTIN

La Librería Española

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía. Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314

TELEFONO 38

*: La correspondencia de negocios diríjase á

LIBRERIA ESPAÑOLA SAN JOSÉ Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca LA ZARAGOZANA

707 Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.

DEPOSITO EN SAN JOSE, LA POUPEE de Elías Vargas M. 10

0 Serie.

P EB

J.o

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

La Fábrica Richmond es la más popular

Sc preparan magnificas cervezas BLANCAS Y NEGRAS Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cerve-ceria 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera-doras: 30 toneladas al día. Esta Fabrica so amente emplea los mejo res materiales del mundo: Maita de Omutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

AZUCARI

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costá Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Nichaus.

TIP. DE SAN JOSE